

# Gaceta de Tenerife

## DIARIO CATOLICO DE INFORMACION

Número 3032

Número suelto, 5 cts.  
Id. atrasado, 10

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias  
Viernes 19 de Marzo de 1920

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

### El tabaco y los bordados en Inglaterra

La Cámara de Comercio Española en Londres, ha elevado un brillante informe a nuestro Gobierno sobre las tarifas arancelarias que se están revisando ahora, y aconseja entre otros puntos de extraordinario interés nacional, algo que tiene una importancia para las Islas Canarias y que se refiere a la industria del tabaco y a la de bordados y calados.

Aconseja la Cámara española de Comercio en Londres que puesto que España depende de la producción extranjera no sólo en determinadas materias primas, sino también en cuanto a la producción de cereales que España necesita para abaratar el consumo doméstico, no deben ser las tarifas aduaneras españolas de absoluto proteccionismo ni agresividad para las otras naciones que pudieran a su vez colocarse en el mismo plano intransigente y gravar las exportaciones a España, y además porque pudieran gravar excesivamente determinados artículos que hoy se importan en el Reino Unido y que no convendría a la industria española se vieran castigados por excesivas tarifas a su introducción en Inglaterra.

En la lista de artículos para los cuales pide la Cámara atención al Gobierno, se incluyen tabacos de las islas Canarias y encajes de Tenerife. Estos artículos dice la Cámara que se importan en el Reino Unido en cantidades importantes, y recomienda al Gobierno tenerlos en consideración en el período de revisión de los Aranceles y valorizaciones de Aduanas con objeto de obtener reciprocidad y tarifa convencional.

Creemos inútil hacer resaltar ante los industriales de tabacos y los exportadores de encajes bordados y calados del país la importancia que para sus intereses significaría el que el Gobierno inglés acordara a establecer una tarifa convencional económica que favoreciera las importaciones en Inglaterra de nuestros tabacos y bordados, pues de conseguirse se traduciría en un considerable aumento de negocios.

Creemos que nuestra Cámara de Comercio debería tomar en consideración esta cuestión y dirigirse al Gobierno en el sentido expuesto, a fin de que los intereses de la isla se tuvieran en cuenta y se beneficiaran al confeccionarse los futuros tratados de Comercio entre el Reino Unido y España.

En cuanto a los industriales deben actuar con mayor interés sobre los mercados ingleses, haciendo más frecuentes sus ofertas y un trabajo más eficaz y más intenso para la mayor expansión de estas dos industrias. Si Canarias no deja oír su voz pidiendo amparo, pudiera suceder que en vez de lograrse una tarifa convencional económica, se acordaran por el Gobierno británico tarifas elevadas, y en este caso morirían las exportaciones a aquel país y no habría que pensar en nuevas expansiones que es lo que necesitamos.

La Cámara y los industriales son los llamados a moverse y defender los intereses del país que son sus propios intereses.  
(De «Ejército y Armada».)

### DE LA LAGUNA

### CURSO DE CONFERENCIAS

En la Sección Universitaria se ha abierto un curso de conferencias sobre Astronomía Física, a cargo del culto profesor de la Sección de Ciencias de dicha Universidad, don Francisco Pluta de la Rosa.

Dichas conferencias serán públicas y tendrán lugar los lunes de cada semana, a partir del 22 de Marzo, a las cuatro de la tarde, en la forma siguiente:

- 1.º Espectroscopia Astronómica.
- 2.º Las modernas teorías del Sol.
- 3.º Astronomía Estelar, Nebulosas.
- 4.º Teorías de los cometas.
- 5.º Movimiento de traslación del sistema solar.
- 6.º Intensidad calorífica solar. Temperatura del Sol.

### VIROCACAO

Es un alimento ideal con sabor delicioso y fácilmente asimilable. Se puede tomar con leche fría o caliente, con agua o seco.

No es una medicina sino el más poderoso alimento reconstituyente. Se asimila sin fatigar los órganos digestivos.

Pídanse hojas con más detalles y el VIROCACAO, en la droguería del señor Espinosa, Plaza de la Constitución, Santa Cruz de Tenerife.

The Virocacao Company Inc. New York.

### Información local

Dentro de breves días es esperado en este puerto, procedente de Barcelona y Tarragona, el magnífico vapor de la Compañía Tayá «Jaume d'Urgell», con un importante cargamento de mercancías para el comercio de esta Plaza.

El Boletín oficial del día 17 de este mes publica la convocatoria para cubrir una vacante de Práctico de número de este Puerto.

Los que deseen tomar parte en las oposiciones lo solicitarán en instancia dirigida al Director Local de Navegación y pesca del Puerto de Santa Cruz de Tenerife, acompañando los correspondientes documentos.

### Jabón Sanapiel STERNE'S

Lo más próximo a la perfección que el hombre puede hacer. Eminentemente preparado con materias de la mejor calidad, incluyendo Acido Bórico, Estearato de Zinc, Goma de Benjín, Aceite de Tomillo, Bálsamo del Perú y Aceite de Almendras Dulces. Medicinal, Higiénico, Antiséptico, Puro, Delicioso, Sano, Suave y Económico.

Por sus excepcionales condiciones, constituye un Jabón ideal, que no defaltar en ninguna casa. Pídanse en todas las buenas farmacias y droguerías.

### Ayuntamiento

#### Las acometidas de agua

El jefe de la Sección cuarta ha presentado un escrito ante el alcalde proponiéndole se decretase el cierre de todas las acometidas del servicio de agua a presión, en aquellos edificios cuyos dueños no hayan cumplimentado la orden sobre arreglo y verificación de los contadores del agua.

#### Protesta

Algunos empleados del Ayuntamiento han elevado al Sr. Secretario un escrito protestando de las manifestaciones hechas en la sesión de ayer de la Junta municipal de Asociados, por el concejal señor Martínez Viera y otros vocales asociados.

En dicho escrito se niega rotundamente por los firmantes las afirmaciones vertidas sobre incumplimiento de sus deberes como empleados del Municipio, haciéndose resaltar a la vez el hecho de que se hallan establecidas en Secretaría horas extraordinarias de trabajo por la escasez de personal que hay en dichas oficinas.

Piden los empleados que se abra expediente para depurar las afirmaciones que se han hecho y que ellos rechazan por injustas.

#### Nombramiento

Por la alcaldía ha sido nombrado Guardia municipal de segunda Domingo Dieppa Lutzardo.

#### Infraacción de la tasa

La guardia municipal ha denunciado al comerciante, D. Juan Ramos por vender patatas al precio de 60 céntimos el kilo.

Da esta denuncia se ha dado conocimiento al Inspector de Subsistencias.

#### Obras

D. Manuel Gutiérrez ha presentado una instancia solicitando autorización para variar la construcción de la portada de un solar de su propiedad, situado en la calle de Carmen Monteverde núm. 34.

#### Reclamación

Ha presentado una D. Bernardino Semán contra el cobro del arbitrio por juegos permitidos, en su establecimiento situado en el Puente de Zurita.

#### Arriendo de un solar

El concejal Sr. Bencomo pide al Ayuntamiento que se arriende una huerta de la propiedad del Municipio situada en el callejón del Combate, en el enlace de las calles de Noria alta y Noria baja.

Para ello propone que se abra un concurso para otorgar el arriendo al mejor postor.

#### Leñas para carbón

Por el concejal Sr. Reyes se ha presentado también otra proposición para que las 600 estacas de leñas que corresponden al Ayuntamiento por el aprovechamiento forestal ordenado por la Jefatura de montes, sean carbonizadas para vender luego el carbón en forma equitativa entre los vecinos del término municipal al precio de 6 pesetas el monte, con lo cual obtendría el municipio un ingreso líquido de 8.700 pesetas.

### UN MITIN

### Los escolares católicos

En Toledo, en uno de los salones del Palacio Arzobispal, se ha celebrado un mitin organizado por los alumnos del Instituto Católico de Artes e Industrias con objeto de estudiar las bases para una organización escolar católica.

Presidió el acto don Gerardo Requejo, que después de hacer la presentación de los oradores expuso un elocuente discurso la necesidad de crear una organización nacional robusta y enérgica que vele por los intereses morales y culturales de la juventud; señaló las buenas disposiciones que se observa en los estudiantes católicos, y anunció que se iba a emprender una activa propaganda por toda España, en lo que resta de curso, a fin de constituir la Asociación en el próximo.

El señor Abellán trató a continuación del apostolado social de los estudiantes católicos; el señor Madariaga, del espíritu que debe animar la propaganda; el señor Laborde de la necesidad de constituir una Asociación escolar, en la que se unan todos los estudiantes católicos, y el señor González Menendo expuso en líneas generales el plan de la Asociación.

Después el señor Orzá trató de la libertad de enseñanza y atacó valientemente a la Institución libre.

El señor Requejo hizo el resumen de los discursos.

Todos los oradores, entre los que había varios, que al hacer sus primeras armas mostraron, a más de una sólida preparación envidiables dotes, fueron muy aplaudidos.

### AUDIENCIA

#### Juicio por disparo

Acusado de un delito de disparo de arma de fuego comparció ayer ante el Tribunal de Derecho el vecino del Sauzal Felipe Gutiérrez.

El Ministerio fiscal sostuvo que el procesado era culpable de un delito de disparo contra un grupo de personas determinado, pidiendo que se le aplicara la pena de tres años de prisión correccional por apresar la circunstancia agravante de reincidencia.

Informó a favor del procesado el letrado señor Figueroa, el cual interesó que se le absolviera o que se sobreseyera la causa por estimar que el hecho era solo constitutivo de una falta, cuyo conocimiento solo compete al Juzgado municipal correspondiente.

Terminados los informes, el juicio quedó concluso para sentencia.

### Ecos de Sociedad

#### Enfermos

Se encuentran ligeramente enfermos la señorita María de los Angeles y sus hermanitos Carlos y María Luisa.

#### Desearnos su pronta mejoría.

En la Clínica del Doctor Rodríguez López, ha ingresado para ser operada la señora doña Esperanza Espinosa.

En la misma casa de salud ha ingresado don Emiliano Díaz.

#### Viajero

Se encuentra entre nosotros, de regreso de la Gomera, nuestro distinguido amigo y colaborador D. León de las Casas, a quien hemos tenido el gusto de saludar.

#### Capítulo de bodas

Anoche tuvo lugar en la Parróquia Matriz, el enlace matrimonial de la simpática señorita María García Linares, con el joven oficial de Correos, don Ricardo García Martín.

La unión fue bendecida por el capellán de Infantería don Juan San Juan Hidalgo, asistiendo en representación de la jurisdicción ordinaria el Párroco de San Francisco don Juan Batista Fuentes.

La novia lucía un elegante traje. Actuaron de padrinos, la señorita Clementina Rodríguez Bethencourt y don Enrique Carreras y Lugo Villa.

Firmaron el acta testifical los señores don Carlos Calixto Rey y don Manuel Pasos Segovia.

Una vez terminada la ceremonia los invitados fueron obsequiados en casa de la novia, con pastas y vinos, improvisándose a continuación un animado baile.

Recordamos entre los invitados a las bellas señoritas Anita y Dorotea Mena y Quesada, Carmen Camacho, María Josefa Méndez, Gracia Díaz, Victoria Rey, Encarnación Pareja y Acrecia y Graciela Rodríguez.

Desearnos a la gentil pareja todo género de felicidades en su nuevo estado.—E. L.

### CUARESMA

(Son tus palabras: se han quedado  
presas aquí en mi corazón:  
Me las dijiste la otra tarde  
mientras tocaban la oración.)

En el búcaro debíase, deshaciéndose, una rosa...  
Yo sentía sobre el pecho como el peso de una losa  
que aplastase con violencia mi purísima ilusión,  
y al oír el leve ruido de la rosa deshojada  
levanté hacia ti mis ojos y sentí que en tu mirada  
cruzó raudo el pensamiento que sentí en mi corazón.

La pequeña lluvia blanca de la rosa deshojada,  
de esgarra y nieve cubría mi pasión, ya sentenciada  
a irse muriendo de frío y deshaciéndose así,  
y vi un símbolo en la rosa que, en la tarde que moría  
deshacía su corola; ¡Así estaba el alma mía...  
Sonó lluvia en los cristales: En el alma la sentí...

Tomé la flor deshojada; mi mano estaba atardea:  
En mis dedos tamboriles se deslizo estrepitosa  
y con voz tenue y lujana, tristemente empezó a hablar:  
«Este frío que nos hiela... esta rosa deshojada...  
...la obscuridad de la tarde... el silencio que anonada  
y me habla al alma de muerte mucho mejor que de amar...

«Yo me siento aquí en tu fuerza como una paloma herida  
que, renunciando a su vida, quiere dar de vida  
sobre el camino nevado hasta que llegue el morir!  
«Las ansias de amor que tengo no las llena amor terreno:  
«Me quema una llama el alma y el corazón siento lleno  
«de pasión y sacrificio... ¡quiero por amor, sufrir!»

«Pero el amor que yo siento no lo comprende hombre alguno,  
pues solo hubo aquí en la tierra uno solo, y ese Dios  
«tenía figura humana pero es que era también Dios!!

Ya las sombras se extendían cubriendo todas las cosas;  
En el búcaro seguían deshaciéndose las rosas...  
Del balcón entró aire frío; pasó entre nosotros dos...

«Yo seguí hablando:—Yo quiero, amar con el alma entera  
«quien me ama; quiero que me quiera también entera  
«y el alma, a ese amor, la tengo abierta de par en par...  
«Yo le vi la luz clara una luz ascendida en mi camino,  
«y con los ojos abiertos voy hasta ese amor divino  
«deslumbrada... estremeceida... ¡con unas ansias de amar!

«Vete ahora sin hacer ruido... y déjame aquí soñando...  
«¿Quieres que me quieras mucho y que me quieras amando...  
«que no me engañe el amor y por él llorar su cruz...  
«No le de sentir en la vida nunca más amor terreno;  
«quiero el corazón por siempre de amor santo tener lleno;  
«por eso anhelo quemarme en el amor de Jesús!»

Sentí un suspiro, y después vi la puerta que se abría  
para dar paso a una sombra tumborosa que salía...  
Por el balcón, blanco y puro un rayo de Luna entró,  
y posándose en la mesa, dió del mármol en la losa,  
a tiempo que un aire helado voló las hojas de rosa  
que por el balcón abierto a la calle se llevó...  
M. P. de F.

### De la Argentina

### CANARIO QUE TRIUNFA

En el Certamen musical de Jotas, abierto por la Asociación Española de Socorros Mútuos de Santa Fé, República Argentina, obtuvo el primer premio, consistente en dos mil pesetas, nuestro comprovinciano, el joven, don Manuel Cuevas Mederos, hijo de la Palma.

La composición premiada, llevaba por tema «La Hispania Palma», y fué juzgada por los Sres. don José Cortes Fuentes, Autor y Profesor de Literatura en el Colegio del Rosario; don Jacinto Ortigala, Director del Conservatorio Rosario Pianista Compositor; Primer premio del Real Conservatorio de Madrid, don Jaime Morrell, Director de la «Schola Orphenica» de Barcelona; D. José De Nito, Director del Conservatorio Beethoven de Rosario y don José Ojiva Nogueira, Periodista y Autor; que componían el Jurado que había de juzgar las obras presentadas.

La Prensa de Rosario de Santa Fé trae los detalles de la «Fiesta de la Jota» que así se llamaba el certamen, y ensalza la imparcialidad del Jurado y los conocimientos artísticos que todos y cada uno de sus individuos poseen en el arte que ha inmortalizado a Bellini.

Se tocará dicha Jota por 40 instrumentos y 90 cantantes el 2 de Mayo, del presente año.

Por triunfo tan resonante y legítimo felicitamos muy sinceramente al distinguido palmero, felicitación que hacemos extensiva a sus señores padres D. Liborio Cuevas Camacho y la Sra. doña Dolores Mederos y Camacho.

### Necrológica

En el pueblo de Buenavista, donde residía, ha fallecido la respetable señora doña Faustina Rodríguez Perla, viuda de González, hermana de nuestro amigo don Francisco Rodríguez Parla.

La muerte de dicha señora ha sido muy sentida en aquella localidad, donde era apreciada por su carácter bondadoso.

Reciban sus familiares y muy especialmente su hermano don Francisco y su hijo don Valentín González Rodríguez el más sentido pésame.

El lunes, a las 8 y media de la mañana se celebrará, por el eterno descanso de su alma, una misa en la Parróquia de Santo Domingo de la vecina ciudad de La Laguna.

### Se vende

una casa de planta alta, de sólida y reciente construcción e inmejorables condiciones higiénicas, situada en las proximidades del barrio de los hoteles. Darán razón en la Librería y Tipografía Católica.

### Notas marítimas

#### El «Vindhul»

Este vapor inglés llegó de Duala y Sierra Leona, consignado a El Der. Trajo para este puerto 1 pasajero y lleva en tránsito 34 y carga general.

#### El «León y Castillo»

El correo interinsular «León y Castillo», llegó de la Palma y San Sebastián de la Gomera, con 114 pasajeros y carga general para este puerto.

#### El «Taoro»

Con frutos del país para este puerto, llegó de Adeje el vapor de cabotaje «Taoro».

#### El «Queen Louise»

Consignado a Miller, llegó ayer este vapor inglés, procedente de Buenos Aires, Montevideo, Río Janeiro y Las Palmas.

Cargó frutos del país, y salió para Liverpool.

#### El «Athanasios»

El vapor griego «Athanasios», llegó de Ancona y Argel, consignado a Hamilton y Cia.

#### Veleros

Con carga general, entró el pailebot «Dolores». Procedía de Las Palmas, para donde fué despachado.

De la costa de África, el pailebot «Africano», trajo para este puerto un cargamento de cereales.

### EMPLEADO

Se necesita un corredor para el ramo de viveres en esta plaza; debe tener práctica y ser conocedor de este comercio.

Dirigirse con buenas referencias al Apartado de Correos núm. 8. 24-15

### Subasta

El día 27 del actual y hora de las 15 (3 de la tarde) se celebrará ante el Notario D. Rafael Calzadilla en su estudio calle de José Murphy n.º 2 la venta en pública subasta de la casa n.º 3 de la calle de Las Flores, hoy Sabino Berthelot, de esta Capital.

El pliego de condiciones y título de propiedad de la expresada finca, se halla de manifiesto en la expresada Notaría.

### Gobierno civil

#### Sección de cuentas

El presupuesto municipal de Garafia para 1920 21 ha sido devuelto para su reforma.

A condición de consignar la suscripción al «Boletín Oficial» de la provincia, y de elevar al reglamento el sueldo del Secretario han sido aprobados los presupuestos ordinarios de Antigua, Tijarafe, Teguiise y Silos para 1920 1921.

#### Pérdida

La persona que se considere con derecho a la reclamación de una cantidad de dinero encontrada en la vía pública puede presentarse en las oficinas de la Jefatura de Vigilancia a recogerla, siempre que acredite suficientemente ser su dueño.

#### De Sanidad

Por la Superioridad se ha remitido a este Centro la cantidad de cinco mil pesetas para las atenciones de Sanidad, de las que tres mil son para Tenerife y dos mil para la Palma.

Estamos lucidos. Con esa mequindad casi no hay ni para pagar los honorarios de los médicos, nombrados para los pueblos en que se padece la gripe.

¡Esplendideces del Poder público!

#### Circular

El Boletín oficial de la provincia publica una circular en la que se señalan los días que se expresan a continuación para la celebración de los juicios de revisión de mozos del actual reemplazo en los pueblos que también se indican.

#### Mes de Abril

- Día 5.—Buenavista y Santa Ursula.
- Día 8.—Santiago, Silos y Tanque.
- Día 12.—Arafo y Candelaria.
- Día 15.—Güimar.
- Día 19.—Matanza y Sauzal.
- Día 22.—Rosario y Tegueste.
- Día 25.—Guancha y Realajo bajo.
- Día 29.—Realejo alto.

#### Mes de Mayo

- Día 5.—Garachico y Rambla.
- Día 8.—Icod.
- Día 12.—Guía de Isora, Adeje, Arico y Arona.
- Día 18.—Puerto de la Cruz.
- Día 21.—Orotava.
- Día 26.—La Laguna.
- Día 31.—Santa Cruz de Tenerife.

#### Mes de Junio

- Día 7.—Tacoronte y Fania.
- Día 12.—Granadilla, San Miguel y Vilaflor.
- Día 16.—Victoria de Acentejo.

Los juicios de revisiones se practicarán en el Palacio de la Exema. Diputación Provincial, dando comienzo diariamente a las diez de la mañana.

#### Las tasas

En el mismo periódico oficial se hace público la tasa de los huevos y la leche, acordada por la Junta de Subsistencias.

Dicha tasa es la siguiente:  
Huevos: docena, 4 pesetas.  
Leche: litro, 50 céntimos.

### Auxiliares de mostrador

Hacen falta dos jóvenes para ayudantes en los almacenes de «La Paz» Gran Bazar calle de Alfonso XIII número 19. Dirigirse al escritorio de la misma casa, de 3 a 7 de la tarde.

### DE LA GOMERA

Nos escriben desde San Sebastián de la Gomera dándonos cuenta de haberse constituido en dicha Villa una nueva Sociedad titulada «Ateneo Galdós», cuyos fines primordiales son el fomento de la cultura y las buenas costumbres.

Esta sociedad ha elegido su junta directiva, que está constituida por los señores siguientes:

Presidente: don Manuel Arteaga Alba; Vice-presidente: don Antonio Blázquez Jimenez; Secretario General: don Antonio María León; Bibliotecario: don Vidal Negrín Darías; Tesorero: Pastor Casanova Armas; Vice-secretario: don Antonio Fernández Castro; Vocales: don Antonio E. Padilla; don Porfirio Macía; don Miguel López; don Buenaventura Padilla.

Se trata de organizar una comisión de propaganda que irá dando conferencias por los pueblos de la isla.

También se ha creado una tribuna libre para dar conferencias todos los sábados, y se están organizando además tres secciones de Ciencias, de Letras y de Artes.

El primer acto cultural que prepara este nuevo Ateneo es una velada necrológica en honor de Galdós, que probablemente se celebrará el día 21 del corriente mes.

Cabildo insular

Sesión de ayer

Bajo la presidencia del señor Alfonso se reunió ayer el pleno del Cabildo con asistencia de los señores Valle (don Antonio), Herrera (don Manuel), Diaz-Llanos (don Vicente), Martí (don Coriolano), Tavío (don José), Rodríguez Figueroa (don Luis), Rodríguez Pastrana (don Julián), Bethencourt del Río (don Manuel), Sansón y Pons (don Arturo), Rodríguez y Diaz-Llanos (don Martín), Hernández Amador (don José), Melo y Novo (don Antonio), Cabrera y Cruz (don Domingo), Pimientos (don Carlos), Fuentes (don Saturio), Hernández Pérez (don Antonio), Quesada (don Lázaro), Monje (don Abelardo), Rodríguez Pomar (don Diego), Trujillo (don Ramón), La Roche (don Francisco) y Salazar y Cologan (don Domingo).

Leídas por el Secretario señor Lara y Zárate las actas de las sesiones anteriores, correspondientes al último período, fueron aprobadas, pasándose seguidamente a la orden del día.

Resolución del Gobernador sobre el nuevo presupuesto

Se da lectura por el Secretario a la resolución del Sr. Gobernador Civil en el expediente sobre formación y aprobación del presupuesto insular ordinario para regir en el próximo año económico de 1920-21, elevando a 11.473'03 pesetas las 84.000 que venía pagando este Cabildo de contingente a la Diputación Provincial.

El Sr. Toribio Valle hace uso de la palabra para manifestar que, siendo deber ineludible de la Corporación, según el reglamento vigente, acatar estas disposiciones de la Autoridad civil, propone que se aumenten en 15.000 pesetas los arbitrios que se cobran actualmente por importación y se rebajen a 15.473'03 la consignación destinada a sueldos y gratificaciones de empleados, durante este período económico, que hacen un total de 30.473'03 pesetas, cifra en que aparece aumentado el contingente en la resolución del Sr. Gobernador civil.

Interviene el Sr. Rodríguez y Diaz Llanos, que muestra su disconformidad con la disposición gubernativa, entendiéndose debe recusarse y averiguar si los demás Cabildos de la provincia pagan la cantidad que les corresponde como contingente (que tiene entendido que no), o es sólo el Cabildo de Tenerife el que además de cumplir con lo suyo tiene que sufragar las informalidades de los otros para cubrir el presupuesto de la Diputación.

Como el recurso no era procedente en el actual período, se acordó hacerlo así para el próximo.

Se aprueba la proposición del señor Toribio Valle con dicha enmienda del Sr. Rodríguez y Diaz-Llanos.

Desfile

Al leer el Secretario que se iba a tratar del expediente sobre la elección de Arona, no pudo continuar la sesión por falta de número.

En vista de lo cual y como no fuera posible reunir el número de Consejeros necesarios, no obstante haberse procedido a su busca y captura, el presidente, Sr. Alfonso, agitó la campanilla dando por terminado el acto. Y hasta la vuelta.

Sección religiosa

Santos de hoy, día 19 San José Esposo de Nuestra Señora. Santos de mañana, día 20 San Ambrosio de Zena confesor, San Nicetas obispo y San Pablo mártir. La misa de es de San José, con "Prefacio propio" concedido hace poco por la Santa Sede. El color de los ornamentos es blanco.

CULTOS PARA MAÑANA Parroquia Matriz.—Misa rezadas a las 8 y a las 9 media. Continúa el novenario de los Dolores. Hoy por la noche el sermón de cuaresma que estará a cargo del R. P. Cipriano Montero. Parroquia de San Francisco.—Misa rezadas a las 7 y media y a las ocho y media. Iglesia del Pilar.—Misa rezadas a las 5 y media, 7 y 8. Continúan los ejercicios espirituales para caballeros y señoras. Colegio de San Ildefonso.—Misa rezada a las 7 menos cuarto. Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 7 menos cuarto. Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media. Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada a las 6. Capilla de las Religiosas de la Asunción.—Misa rezada a las 6 y media.

Banco Vitalicio de España

Compañía Anónima de Seguros Capital Social. Ptas. 15.000.000,00 Capital desembolsado. 3.750.000,00 Reservas en 31 diciembre de 1918 comprendidos los reaseguros. 45.274.078'96 Pagado a los asegurados hasta 31 diciembre de 1918. 34.915'551'27 Esta Sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas o diferidas y compra de usufructos y nudas propiedades. Representaciones en toda España. Domicilio social: Rambla Catalana, 118 y Cortes, 603—Barcelona. Delegado en Santa Cruz de Tenerife. Vidua e hijos de Juan La-Roche. Para informes dirigirse al Inspector Emilio Mandillo.—Alfonso XIII 32.

NOTICIAS

VACUNA SUIZA

se ha recibido en la Farmacia del Doctor Serra.

EL MEDIONAL ADRIAN posee propiedades hipnóticas puramente específicas, PUES PROCURA RAPIDAMENTE UN SUEÑO REPARADOR, AL CUAL SIGUE UN DESPERTAR TRANQUILO. Indicado en la NEURASTENIA, ENFERMEDADES NERVIOSAS Y EN LA IRRITABILIDAD GENERAL.

AGUA DE VICHY FRANCÉS

Droguería de Avata.

Para conservar siempre limpio el cutis hay que beber diariamente AGUA DE SOLARES que evita la salida de barros y demás enfermedades cutáneas tan temidas por el sexo débil en la juventud.

La palabra Eveready equivale a comodidad económica y seguridad; pregúntelo sino a uno de los muchos poseedores de una lámpara de bolsillo Eveready que vende Honorio Arzenza en Viera y Clavijo 7.

BERENJENAS MONSTRUOSAS: No debe cultivarse sino lo mejor. El mismo gasto tiene una planta ordinaria que otra de mérito. Cultiven esta variedad, sin espinas, y obtendrán buena ganancia. Semilla escogida Casa Varela, Méndez Núñez 36, Santa Cruz de Tenerife.

El exceso de trabajo y la sobre actividad que invertemos en las luchas modernas nos obligan a gastar más fluido nervioso del que en realidad podemos desarrollar. Ello engendra una debilidad que al aniquilar nuestro organismo, nos priva de un sueño tranquilo y reparador y de una nutrición feliz. Tamaños estragos se curan radicalmente con el uso del tónico Hipofositos Salud, único aprobado por la Real Academia de Medicina y el único que en sus 29 años de existencia no ha podido substituirse cuando se trata de combatir la neurastenia hipocóndrica, dolor de cabeza y temblor de piernas. Todo frasco legítimo ostenta en su etiqueta exterior con tinta roja Hipofositos Salud, y es de advertir que con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares.

"AMONTILLADO CURRITO" Vino de calidad superior del cosechero Paz Varela. Pídale "CURRITO", no se olvide.

En la Droguería de Manuel Ramirez Filipes, Valentin Sanz 2, se acaba de recibir agua de Vichy, marca HOPITAL Y CELESTIN.

El Capellán del Batallón de Cazadores de la Palma Sr. Bueno ha inaugurado el curso de conferencias organizado por el "Real Nuevo Club, de Santa Cruz de la Palma. Refiriéndose a la disertación del Sr. Bueno dice "Diario de Avisos":

"El P. Bueno, conocido entre nosotros como orador sagrado distinguidísimo, demostró en ese día, y desde la tribuna de la aristocrática asociación, que era también un dialéctico de primera fuerza, un ateneista notable, que sabe hermanar los pensamientos, embellecer las frases bordar los períodos, con la perfección que caracteriza a los que han inmortalizado la oratoria española.

La concurrencia aplaudió con entusiasmo la magistral obra del culto Sacerdote.

Por la Sección administrativa de 1.ª Enseñanza de esta Capital han sido nombradas Maestras interinas de las dos escuelas de niñas del (nasc), y Molinito en San Sebastián de la Gomera, doña María de las Mercedes Mallo, doña M.ª de las Mercedes Fernández de la Bandera, y doña María de los Angeles Rodríguez Salazar, respectivamente.

"CEREJUNIL" Fernández alimento completo vegetariano a base de cereales y leguminosas Especial para niños, ancianos, enfermos del estómago y convalecientes Insustituible como alimento en los casos de intolerancia gástrica y afecciones intestinales Fernández & Canivell y C.ª—Montilla

F. PRATS CORSETERIA A MEDIDA IMELDO SERIS, 41 (a) Santa Cruz de Tenerife Confección y venta exclusiva de corsets, fajas y corselets, última novedad, para señoras, señoritas y niñas. Glaseos especiales de corsets y fajas para novias, embarazadas, lactancia, enferma y obesa. Cintas contra la obesidad para caballeros. Fórmula para medidas gratis. Envíos franco de porte. Precios de fábrica.

A los bebedores de buen gusto se recomienda Manzanilla "La Serranita"

BAZAR "ESPANA" DE JORGE LOPEZ DE VERGARA

Ferretería. — Comestibles. — Perfumería. — Lámparas eléctricas. — Pinturas. — Vinos de las acreditadas bodegas de J. de Zárate de la Orotava. Se reciben encargos para la restauración de obras de arte.

NUESTRA INFORMACION De la Agencia Prensa Asociada

Extranjero PENINSULA Madrid, 17-19'45

Baner se encarga del Gobierno alemán Londres.—Según noticias que se tienen de la Capital inglesa, se ha confirmado que el poder alemán ha pasado a Baner, previo acuerdo de Kapp y Ebert.

Bombardeo Copenhague.—Un crucero partidario de Kapp ha bombardeado el puerto de Kiel, debido a que numerosos socialistas se han manifestado contrarios a dicho general.

La independencia proclamada El Cairo.—Cincuenta y dos diputados se han rendido en el domicilio de Zaghour bajá, aprobando una proposición de protesta contra el cierre de la Cámara y contra el protectorado inglés, y proclamando también la independencia de Egipto y el Sudán.

Un decreto restrictivo Bruselas.—El Rey ha firmado hoy el decreto prohibiendo toda transacción con divisas y monedas extranjeras que no esté justificada por una operación real y efectiva.

No se encuentran En Barcelona, según noticias que se tienen de dicha Capital, continúan sin ser descubiertos los autores de la colobación de las últimas bombas que allí han hecho explosión.

Conferencia telefónica El gobernador de dicha ciudad ha celebrado una conferencia telefónica con el Ministro de la Gobernación, dándole detalles del último atentado terrorista.

Obreros a los Estados Unidos Mañana marcharán desde Barcelona a los Estados Unidos 150 obreros, magníficamente contratados.

Protesta La Unión Monárquica de la ciudad condal ha telegrafado al periódico "El Debate" protestando de que el señor Cambó tenga el propósito de abrogarse la representación de las derechas catalanas en la conferencia que pronunciará en el curso organizador por el citado periódico madrileño.

En el Senado Madrid, 17'24 En la sesión del Senado continuó hoy la discusión de la reforma tributaria.

Delegados en Londres París.—Desde Londres dicen que dentro de poco empezarán las relaciones comerciales con los soviets. Parece que el Gobierno británico proporcionará los pasaportes necesarios a varios delegados de Moscú para que estudien en Inglaterra el modo de reanudar el comercio con Rusia.

Las relaciones con el Perú La Paz.—Se teme que el litigio pendiente entre Perú y Bolivia por la cuestión de Anca se agrave al menor incidente.

Niega su dimisión Sin embargo el Sr. Allendesalazar ha negado la dimisión del General Flórez, del que ha dicho que continúa aún en la misma actitud.

Le insiste sobre la dimisión del general Flórez Nuevamente se ha vuelto a hablar en esta Corte sobre la probable dimisión del Ministro de Marina, General Flórez, asegurándose que han fracasado las gestiones que se venían haciendo al objeto de solucionar el pleito existente.

Basculas de todas clases especialmente para el peso de cereales y carruajes. Antonio González Callimano.—Rambla II de Febrero núm. 3.—Oficina de 11 a 1. (14 alt.)

El que no tiene buey ni cabra toda la noche ara SEMILLAS DE MÉRITO CASA VARELA

La Fábrica de Gas solicita 2 operarios mecánicos con práctica en instalaciones de gas.

tando la dimisión del Ministro de Marina, General Flórez, y disponiendo que se encargue de dicha cartera el señor Allendesalazar, el que mañana tomará posesión.

Un mensaje Una comisión de ferroviarios ha hecho entrega en la Presidencia de un mensaje en el que anuncian que irán a la huelga general dentro de breve plazo si el Gobierno retiene su petición sobre mejoras.

Lo que se dice Se asegura que el propósito de los ferroviarios es plantear la huelga el domingo, a la media noche.

Continúa el examen de los presupuestos La comisión de presupuestos ha continuado el examen de la propuesta del señor Prieto, habiendo denegado el auxilio pecuniario que se solicitaba para la pronsa, por haber caducado los efectos de la ley de 20 de Julio de 1918.

Homenaje al Nuncio En el Palacio episcopal de esta Corte han celebrado una reunión los directores de publicaciones católicas al objeto de estudiar los medios de coadyuvar a la suscripción que se abrirá con destino a un homenaje que ha de tributarle al Nuncio de Su Santidad.

El ray en San Sebastián D. Alfonso ha llegado a San Sebastián, donde ha sido objeto de un cariñoso recibimiento.

DE BELGICA El sufragio femenino La Cámara de los Diputados ha aprobado por 120 votos contra 37 y 4 abstenciones el artículo primero del proyecto de ley que concede el derecho de voto, para las elecciones municipales, a todos los súbditos belgas de ambos sexos.

También en Bélgica han alcanzado las mujeres el derecho a votar. En la discusión del proyecto de ley que establece la forma de hacer las listas electorales para las elecciones en los Municipios, figuraba un artículo en que se concedía a las mujeres el derecho al sufragio, circunscrito a estas elecciones.

La oposición más fuerte fué por los liberales, que usaron para combatir el proyecto todos los viejos tópicos contra la influencia del Clero y la ignorancia de la mujer. "Flandes va a caer en manos de los curas", gritaba M. Lamontey, diputado liberal. Van dervelde tuvo que recordar que en la región valona, que es socialista, la situación de la mujer es mucho peor que en la de Flandes católica. "Hay que reconocer", afirmaba, "que en la Valonia se considera a la mujer como inferior.

Lamontey pedía un referéndum en el momento en que un mensaje de veinte mil firmas de mujeres elevaba a 200.000 el número de las que pedían el voto.

Una excepción entre los liberales, monsieur Max, el burgomestre de Bruselas, famoso por su actitud durante la invasión alemana, anunció francamente que votaría el proyecto por parecerle justo.

Notas varias

El Cenáculo recuperado

En «Les Nouvelles Religieuses», del 15 de febrero, hallamos la feliz noticia de que ha sido entregado a los franciscanos, por iniciativa de Italia, el Cenáculo de Jerusalén, que ocupaban los turcos desde 1851, con el pretexto de estar emplazada en aquel santo lugar la tumba de David, a quien ellos veneran como profeta.

El lugar tradicional donde fué instituida la Santa Eucaristía, donde el Espíritu Santo descendió sobre los Apóstoles el día de Pentecostés, se halla al Oeste de la actual ciudad de Jerusalén, fuera de sus muros. Fué aquél el primer lugar de reunión de los Apóstoles y los fieles; fué allí, probablemente, donde se apracó Jesús en la noche de su Resurrección y donde se manifestó a Santo Tomás ocho días después; fué allí donde se reunieron 120 discípulos después de la Ascensión y eligieron a Matías como Apóstol, en el lugar de Judas; fué allí donde se cumplió el gran milagro de Pentecostés, que fundó definitivamente la nueva Iglesia.

La recuperación del Cenáculo llenará de alegría el corazón de todos los católicos del mundo.

Propaganda inoportuna La misma revista a que antes nos hemos referido inserta una información relativa al crecido número de judíos húngaros que se han apresurado a solicitar el bautismo después de la caída de Bela Kun, en vista de la general indignación antisemita causada por la participación de los judíos, en el régimen bolchevista.

No decimos participación en el sentido de simple complicidad; ya que los judíos, en Hungría como en Rusia, han sido más bien actores principales que comparsas en la tragedia bolchevista. Judíos fueron todos los jefes bolchevistas en Hungría, exceptuado Oscar Czerny, y la mayoría de ellos en Rusia; empezando por Trotsky. Si a ello se añade que gran parte de los negociantes que con la guerra han realizado fortunas fabulosas, fuera de toda posible litidud son también israelitas; se comprende (aunque cristianamente se repuebe, sobre todo en sus manifestaciones sangrientas) el odio que en toda Europa se ha desencadenado contra la raza judía.

No puede ser, por lo tanto, más inoportuna e indiscreta la campaña sefardita que se está realizando en España. Andese con se que está realizando en España. Andese con cuidado, no sea que ello se convierta de pronto en una de esas cosas de España que tan fácilmente sirven de pretexto en el extranjero para denigrar y calumniar a la española.

SE VENDE madera de tea, vigas, puertas y sobrepuestas; darán razón en la Laguna don Elicio Lecuona. (17-3-15 alt.)

"Camacho" Empresa de Automóviles Tiene el honor de participar a su clientela y al público en general, para anunciar necesitan un servicio de automóviles, el núm. del teléfono es el 402, a donde deben llamar.

Cumpliendo así con lo dispuesto últimamente por la Dirección de Teléfonos. (17-3-7)

La Fábrica de Gas Avisos Particpa que en breve comenzarán los trabajos preliminares para la reapertura del servicio de gas.

Recordamos con este motivo al público, los serios peligros que constituye la utilización del gas en tanto que no está totalmente exento de aire y las desgracias que puede originarse, con el uso indebido y prematuro del mismo. No está permitido a nadie usar el gas hasta tanto la fábrica, por medio de sus empleados haya restablecido el servicio en cada casa con las debidas precauciones, debiendo los abonados tener las llaves del contador y de los aparatos cerradas.

Si en algún sitio se notase olor a gas, se ruega avisarlo a la fábrica, para su inmediato arreglo. La reapertura de las instalaciones se efectuará por calles y se pasará a los señores abonados, antes un circular que se interesa firmen en caso de conformidad.

En la fundada suposición de que muchos abonados antiguos se han ausentado de sus domicilios y que existen otras personas que desean en la actualidad pasar a serlo, para facilitar los nuevos abonos y conseguir mayor rapidez en dar el servicio que hayan cambiado de domicilio pasen un aviso escrito de dicho cambio a estas oficinas y a los que deseen abonarse avisen igualmente para remitirles una póliza y dejar llenadas las formalidades usuales antes de poner en marcha sus instalaciones al reanudar el servicio general, entre cuyas formalidades está la de depositar la garantía en metálico que responda de su consumo.

Santa Cruz de Tenerife, 16 de Marzo de 1920. La Dirección Francisco Hernández Maffiotte Agente de Seguros en los ramos Incendios, Marítimos, Vida, Accidentes (Individuales y Colectivos), De Ahorro y Capital diferido, Rentas vitalicias y dotes para niños.